

議会報告会結果報告から

《①②③は班、[尾]尾形丁、[橋]橋本交流センター、[新]新田町生活センター、[中]中町集会所、[二]二本松集会所、[金]金ヶ瀬公民館》

【議会への意見・提言・質問】

議会・議会報告会への要望等

①[尾]参加者が非常に少ない。区長さんとかがサクラを連れて来ないのか。

①[中]観光開発、桜以外に議会ではないのか。→ それぞれが前々から考えているが、なかなかない。

①[中]町長の言う「歩きたくなる町」は、柴田などに先を越され進まないが、議員はどう考えるのか。

→健康寿命増の為にも推進すべき。2～4キロのコース案は既に出ている。

②[二]議会報告会后、議員同志で意見交換は行っているのか。また、その後の対応はどうなっているのか。

→この結果をまとめ、執行部に提出し、回答をもらい、その後、議会だより等で報告させていただいている。

②[二]今回、東部7区連絡協議会と議会報告会が重なってしまった。今後は、調整してほしい。

③[新]人口減少に伴って一般会計の組立て、予算立ての議会としての考えは。→ 約6000人が減る将来人口の予測の下考えている。

③[新]高齢者が地域を支えているのが現実である、地方創生とは言いながら地域を支える若手の成り手がいない、議会側の考えは。

→国、県へ支援のお願いをしているがなかなか進展しない、苦慮している。

③[新]一般質問を全然しない議員がいる、いかがなものか。

③[新]議会傍聴席の手すりが視界を遮って議員の顔が見えない。

③[金]報告会の早い時間帯の設定は厳しいかもしれない。

③[金]一般会計、財務諸表の勉強会を町民にもオープンな形で開いてみてはどうか → 2月2日に議会主催で研修会をオープンで行う予定となっている。

③[金]会計の引当金に当たる部分は職員の退職金等の人件費に関わる部分とそうでない部分に分けた、分かり易い詳細な記載を望む。

③[金]意見書の採択の仕方はどういった手続きになるのか → 提出議員1名、賛同議員1名の2名の議員が必要になり、議会で諮ります。

報告会での意見、要望、質疑、答弁など	執行部への意見・要望
<p>総務課</p> <p>②[二]駅前歩行者専用信号部分をスクランブル交差点にできないのか。 →基本的には県警である。尚、以前に話がでたが、県警からの結果はスクランブル化は難しいと回答があったようである。</p> <p>②[橋]大雨で福田地区7戸が孤立し、どうしようもなかったことがあったことを頭に入れてほしい。</p> <p>②[橋]消防団に支出している額は。→ 約3200万円 広域：約2億3000万円 消防費：約600万円。</p> <p>③[新]空き家対策、有効活用するべきだ。賃貸するなど出来ないのか。 → 空き家は現在約700戸ある。空き家条例を作ったところである。</p> <p>③[新]選挙の際投票所が遠くなるので新田町生活センターを使う事は出来ないか。 →執行部へご意見としてお伝えさせてもらう。</p> <p>③[新]43行政区の戸数の伸び率の調査をするべき。</p> <p>③[金]放射線が高いところが大高山→台部→金小と移って来ている。通学路近くを重点的に測定してほしい。 →計測するよう伝えます。</p> <p>③[金]役場で保有している放射線測定器は計測値に誤差が出るようだが、どうなのか。</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・駅前交差点の歩行者専用信号部分をスクランブル交差点にできないか。 ・福田地区にも大雨で孤立した地域があった。 ・空き家の有効活用をはかるべきである。 ・投票所が遠くなってしまいうところもある。選挙区割の再考はできないか。 ・行政区の戸数の伸び率を調査すべき。 ・放射線量の高いところ移ってきている。金小通学路近くを重点的に放射線測定してほしい。 ・役場の放射線測定器に誤差はあるのか。
<p>企画財政課</p> <p>①[尾]デマンドタクシーの運転手が駅前セブンでしょっちゅうタバコを吸ったり休憩している。そんなに稼働してないのか。→ 予約制なので時間待ちなのかも。タクシー会社からの時間借り上げ。9:00～16:00 朝一便のみ前日予約。一人が予約してしまうと、キャンセルや時間と時間の調整が難しい。中核だと帰りの時間が読めずに予約できず。そういうのが解消できれば良い足になる。</p> <p>③[新]デマンドタクシーは赤字でありながら事務所家賃を払い続ける様な事している。事務所は役場の一角で良いのではないか。コピー機のリース料などコスト感覚はどうなっているのか、徹底的に見直しすべき。予約制の見直し、デマンドタクシーの有り方を見直し、運営方法、事業者に全て任せるなど再度検討すべき。デマンドタクシー協議会で話し合われた内容をオープンにすべき。利用価値について追跡調査すべき。</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・デマンドタクシーの利用状況はどうなのか。事務所は役場の一角で良いのではないか。あり方の見直し、運営方法などを再検討するべきではないか。

①[中]今 23,000 人の町民がいずれ 18,000 人に減少すると言われるが定住人口増の手段など考えていないのか。若者の定住を。→ 味噌醤油組合の土地の誘致、地域としてのブランド化。

①[中]集会所の整備予定はないのか。→ ぜひ区長さんや地元議員を上手く利用してほしい。

③[新]集会所等の冷暖房設備はなるべく待つことなく設置してほしい。

①[中]少子高齢化対策として近隣町村と協力してできないものか。婚活パーティのようなもの、相談所では金かかる。→ 婚活パーティのようなものは過去にもあったようだが。

①[中]町民一人当たり 33 万円は多いのか、少ないのか（決算）。

→ 震災がらみの分があるので少し昨年より少ないが問題ない。

②[橋]橋本交流センター建設の際に、駐車場が後から追加になった。予め現場を確認し、対応してほしい。今後、西原集会所等でこのようなことがないようにしてほしい。街灯の件も、同様である。

②[二]二本松集会所脇に広場を整備していただいたが、簡易な遊具を設置してほしい。

→ 区長さんから町に要望される。と聞いている。我々からも要望させていただく。

③[金]懇談会の場で町長は住みたい町、住みやすい町を目指すとやっているがどんな町なのか。若い人たちの精神的なものが満たされるものが無い。教育水準の高さ、質の良いものが示されていない[総務、企画、教育総務]

③[金]議会だよりで見たが公共施設の更新はどうなっている。

→ ハコモノ 60 億円分今ある、人口減少の中で更新に対応して行かなくてはならない状況である。

・将来人口減少が予測されているがそれに対する手段は考えているのか。近隣町村と協力して少子高齢化対策はできないのか。

・集会所の整備予定はないのか。

・集会所等の冷暖房設備は速やかに設置してほしい。

・橋本交流センター建設の際に、駐車場が後から追加になった。予め現場を確認し、対応してほしい。今後、西原集会所等でこのようなことがないようにしてほしい。

・二本松集会所脇の広場整備について、簡易な遊具も設置してほしい。

・住みたいまち、住みやすい町を目指すと町長は言っているが、具体的にどういうものなのか。

・公共施設の更新はどうなっているのか。

報告会での意見、要望、質疑、答弁など	執行部への意見・要望
<p>地域整備課</p> <p>①[中]末広橋は県だろうが、町として何か考えていないのか。歩道橋のRきついのは。 →町として提案、代替要望しているが県の許可が下りない。その前後の道路についても要望はしている。</p> <p>①[尾]オーガのトイレトペーパーの質が悪い。もう少し柔らかいものにしてほしい。 → 大河原商業開発だがトイレは町管理なので確認します。結果を区長さんに報告する。</p> <p>①[尾]尾形橋床屋さんの車が朝道路にはみ出して車がすれ違えない(寿司屋も)。 →毎日止めてるから感じないのかもしれない。他にも数件あるようなので、区長さん等に言うようにする。</p> <p>②[橋]中核病院西線の 5,800 万というのは町単独の金額か。他町の負担はないのか。完成はいつか。進捗状況は。→ その通り。町道のため、町単独である。当初は 28 年度を予定。地権者との土地取得で時間を要している。 盛土されており、見通しが悪い。早く対処して欲しいと地域整備課に言ったところ予算の関係で難しいと言われた。</p> <p>②[橋]大雨で橋本地区が浸水した。雨水対策をやってほしい。(地域整備課・農政課には話をしている)。 → 我々も今後しっかりとやっていかなければならないと思っている。</p> <p>②[二]旭町公園等のトイレを洋式化してほしい。</p> <p>③[金]街灯を LED に変えてもらったら明るくなった。</p> <p>③[金]大河原公園のアクアリウムに水が溜まっていて特に子供達にとって危険だ、対策を採るべき。</p> <p>③[金]大河原公園の意匠権を買い取って改修してはどうかと、町当局と話をし、後日回答しますと言われたきりで回答を未だもらっていない。</p>	<p>・末広橋の管轄は宮城県だが、町として安全対策等はできないのか。</p> <p>・中核病院西線の進捗状況はどうなっているのか。盛土されているので見通しが悪い。早く対処してほしい。</p> <p>・公園のトイレの様式化をしてほしい。</p> <p>・大河原公園のアクアリウム等、改修が必要だと思われるが、どうなっているのか。</p>
<p>上下水道課</p> <p>①[中]町（稗田前）雨のたび水がたまる。10 年かかると言われたが待ってられない。雨のたび車を高いところに上げている。町単独で出来ないのか。→ 下流から行って気持ちわかる。努力する。</p> <p>①[中]歳出で「公共下水道」△44.5%だが→震災工事が終わったため。</p>	<p>・稗田前地区の雨水対策の早期完成を。町単独でもできないのか。</p>

報告会での意見、要望、質疑、答弁など	執行部への意見・要望
<p>農政課</p> <p>②[橋]旧橋本生活センターの解体は、地区でということであるが、実際には難しい。町としてそのような考え方でよいのか。</p> <p>③[新]新田町生活センターを集会所に移行する話はどうなっているのか。 →住民が出資をして建てたものだが、町で所有して管理する方向へ働きかけたい。</p> <p>③[新]6次産業化、亘理町のいちごの取組みを参考にするなどして広域的な取組をしてはどうか。</p> <p>③[金]イノシシ対策強化をお願いしたい。</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・生活センターの解体を地区が負担するのは難しい。町で出来ないのか。 ・新田町生活センターの集会所への移行はどうなっているのか。 ・6次産業化、亘理町のいちごの取組みを参考にするなどして広域的な取組をしてはどうか。 ・イノシシ対策強化をお願いする。
<p>商工観光課</p> <p>①[尾]白鳥が2羽位来ているが、昔みたいにエサをやったりしないのか。大河原は桜と白鳥じゃないのか。看板も出ているし。 →鳥インフルエンザの影響がありエサは上げないでください。看板は柴農側から免許センター側へ移した。</p> <p>①[尾]大河原の目玉は何ですか。となった時言えない。桜・白鳥。一言で「一目千本桜」しか言えない。何かもう一つあるといい。→大河原は何でもそろっていて住みやすいのが売りたいと思う。「一目千本桜」だけでもあるだけ良いと思う。駅前ライトアップもある。</p> <p>③[新]産業振興、大河原町の特産と成り得るものを掘り下げていくべき。梅を使った商品がもっと出来るのではないか。→玉松さん、大河原商業等でプロデュース企画を行っている。</p> <p>①[中]商店街の活性化を町として何か考えられないのか。 →商売人が少なくなっている。買い手側の動向が変わっている。</p> <p>②[二]企業誘致は、どうなっているのか。前町長と現町長では違いがあると思うが。是非早急に進めるべき。 →前町長は「みちの駅」、現町長は「水素関係や様々な企業」に誘致を働きかけているところである。</p> <p>③[新]工場誘致などを進めて行かないと働く場所が無い、人口増につながらない。</p> <p>③[金]川根工業団地の誘致を早急に進めるべきだ。 →現在4社からの問い合わせが来ているが具体的にはなっていない。</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・大河原町は桜しかないのか。産業振興のためにも、町の特産となり得るものを掘り下げていくべきである。 ・商店街の活性化を町として何か考えられないのか。 ・企業誘致の状況はどうなっているのか。早急に進めるべきである。

報告会での意見、要望、質疑、答弁など	執行部への意見・要望
<p>健康福祉課</p> <p>①[中]夜間救急センター、子どもはダメなのか。不便。</p> <p>②[橋]仙南夜間と中核病院の違いは何か。→ 夜間は初期の診察であり、中核は重症患者の受け入れである。</p> <p>①[中]ショートステイは本当につくるのか。→ 新田町へ建設中です。</p> <p>①[中]特養ホームに入りにくいワースト1の県、町として運営、設置はできないのか。 → 桜寿苑に38床増やした。月20万円以上するところはあるが低価格がない。循環をよくしないといけないので考えていかなければならない。</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・今の仙南夜間初期急患センターは利用しづらい(16歳未満対象外など) ・特養ホームを町として運営、設置はできないのか。
<p>子ども家庭課</p> <p>②[二]現在の待機児童数はどれくらいか。</p> <p>③[新]第3子以降には国が面倒を見る様な事をしないと人口増には繋がらないのではないか。</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・第3子以降については国が面倒を見るようにしないと人口増加には繋がらないのではないか。
<p>生涯学習課</p> <p>②[二]町民学園のポイントは今後も継続されるのか。行政区ごとでポイントが発行されるのは不平等ではないか。→ 今後も継続されていくと思われる。議員でも賛成と反対がいる。行政区で申請をすればポイントの対象になる。</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・町民学園のポイント事業について、行政区ごとでポイントが発行されるのは不平等でないか。
<p>町民生活課</p> <p>①[中]マイナンバーは必ずつくるのか(ICカード)。 →カードを作るかどうかは自由です。ただし番号は決まっているので要旨は保管してください。</p> <p>①[中]角田クリーンセンターは来年オープンかと思うが、環境保全などの恩恵はないのか。 → 2市7町会議の中で、地区に対してのみ補助している。町としても反論しているが、町民から要望が無いとして取り下げられた。道路拡張の要望を県にあげている。</p> <p>②[二]二本松団地内のゴミ集積所が狭い道路沿いにあるため、解消できないか。 →地区ごとにとというのが基本であるが、町へ話してみる。</p> <p>②[二]側溝土砂を早く上げられるようにしてほしい。</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・角田クリーンセンター建設にともなって大河原町への恩恵はないのか。 ・ごみ集積所(二本松団地内)が狭いところがある。解消できないのか。 ・側溝土砂を早く上げられるようにしてほしい。

報告会での意見、要望、質疑、答弁など	執行部への意見・要望
<p>③[新]18歳まで医療費助成の予算は心配ないのか。</p> <p>→ A 所得制限もあり、高校生世代で実際に掛かっている医療費は100万円くらいで、財政的な負担はさほどでもない。町民からは喜ばれている。</p> <p>③[新] (18歳医療費助成について) 当初予算に計上されていなかったのはよろしくないと思うが。</p>	<p>・医療費18歳助成で予算的に問題はないのか。</p>